

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El Noticiero Sevillano

Anuncios, reclamos, esquelmas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO V.—NÚM. 1.593

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 19 de Agosto de 1897



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DEL EXCELENTISIMO SEÑOR

D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO

El comité liberal conservador de la provincia de Sevilla y los individuos de dicha agrupación política, han dispuesto la celebración de funerales por el eterno descanso del alma del ilustre finado, en la parroquia del Salvador, el sábado 21 del corriente mes a las diez de su mañana, pronunciando la oración fúnebre el Ilustrísimo Sr. D. Servando Arboli, Dignidad de Capellan Mayor de San Fernando de esta santa iglesia patriarcal.

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

SIGUE LIQUIDANDO

La casa Simón Marco TARIFA, 8

MOSAICOS

hidráulicos. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª. Rioja, 7. (Véase anuncio en cuarta plana.)

Edición de la mañana

Carta de S. M. la reina regente

Hé aquí la carta de ruego y encargo que con motivo del criminal atentado de que ha sido víctima el señor Cánovas del Castillo, dirige la reina a los prelados españoles: 'MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—El rey don Alfonso XIII y en su nombre la reina regente del reino. Muy reverendos en Cristo padres arzobispos, reverendos obispos y vicarios capitulares de la Iglesia de esta monarquía y vicario general castrense.—El horrible atentado cometido por criminal y extranjera mano en la persona del presidente del Consejo de ministros, don Antonio Cánovas del Castillo, ha inundado nuestro espíritu de profundo dolor por la pérdida del eximio hombre de Estado, al propio tiempo que entristece nuestra alma la demostración de cuán grave es la perturbación moral que el espíritu de secta ofrece y los males con que alcanza a todas las esferas sociales.—Enmiedo de nuestra honda pena volvemos con confiada esperanza los ojos al Señor, dispensador de todo bien y de toda cristiana conformidad, y deseosa de alcanzar los beneficios de su gracia para el alma del infortunado y esclarecido patrio y por el bien de esta nación tan probada por acenados infortunios, espero que concurriréis a tan altos fines con la devota disposición que es propia de vuestro amor a nuestras personas y de vuestro religioso celo.—Así, pues, por la presente os ruego y encargo que dispongais los públicos subagios de costumbre en vuestras respectivas iglesias pidiendo a Dios por el eterno descanso de tan fiel servidor de la monarquía y rogueis al señor por la ventura y prosperidad de la patria.—En ello me serviréis, y de la presente y de lo que en su vista resolvais, dareis aviso a mi Ministro de Gracia y Justicia.—Dada en San Sebastian a 11 de Agosto de 1897.—YO, LA REINA REGENTE.'

El conde de Turín

Desde los tiempos caballerescos, que en materia de torneos y desafíos llegaron en Francia en la época de Francisco I a su mayor esplendor, no se había concertado otro encuentro por medio de las armas, con ser tan y tan frecuentes los que a diario se registran en la vecina república, como el verdaderamente sugestivo del príncipe de Orleans con el hijo segundo del que fué rey de España, don Amadeo de Saboya. Sabido es que el conde de Turín habitó con sus padres el palacio de nuestros reyes, puesto que nació un mes antes de que el duque de Aosta entrara en Madrid a ceñir la corona de España que los 191 votos de los diputados de la Asamblea Nacional colocaron sobre sus sienes. Este príncipe que entonces, naturalmente, se hallaba en mantillas y que al presente es Mayor de caballería del regimiento real del Piamonte, cuando a 27 años y es entusiasta de las glorias del ejército italiano, sintiéndose más orgulloso de sus galanes de oficial que de su regia estirpe. Militar pundonoroso, afable y cortés en su trato, son cualidades que le han granjeado muchas simpatías y general estimación entre sus compañeros de armas. Tiene dos hermanos, el mayor es el duque de Aosta, casado con la princesa Elena de Orleans, y el menor, nacido en Madrid po-

cos días antes de la renuncia de su padre al trono de España, que es el actual conde de los Abruzzos.

El conde de Turín es sobrino del rey Humberto, de la princesa Clotilde Bomparte y de la reina de Portugal, doña María Pia; su madre política es hermana del príncipe Víctor Napoleón.

Sunamente querido por sus parientes y en general de todo el ejército italiano, habrá causado gratísima impresión en toda Italia el resultado obtenido en el encuentro con el de Orleans, del que ha resultado vencedor, aunque ligeramente herido en una mano, según saben nuestros lectores.

De vuelta de Filipinas

A bordo del vapor San Ignacio, llegado hace pocos días al puerto de Barcelona, han regresado de Filipinas 761 pasajeros, clasificados en la siguiente forma:

Militares.—Coronel de infantería don Fortunato Lopez Morquecho, señora y dos hijos, comandante don Aquilino Agorta; idem de infantería de marina don Arturo Montserrat y don Rogelio Vazquez Perez; médico primero de Sanidad militar don Celestino Moreno Ochoa; capitán de artillería don José Rodríguez Gomez; idem de infantería don Margarito Cañada, don Enrique Gil Sanz, don Ignacio Crespo Gamundi, don Timoteo Vallés Fraile, don Justo Cumpido Montero, don Nicolás Santamaría Ochoa, don Francisco Castaños, don José Rea Naredo y don Ramón Fuertes; primeros tenientes don Saturnino Alonso Arto, don Jaime Ros Edo, don Agustín Darías Artega y don Fernando Fernandez; segundos tenientes don Manuel Posadas Olave, don Sinfiriano Terrero Encinas, don Ildefonso Mata Soler, don Agustín Gomez Maroto, don Dionisio Tunel Ruiz, don Enrique Alvarez Maldonado, don José Lázaro Sanchez, don Clemente Martínez, don Matías Pascual Cristóbal, don Julian Castillo, don Jaime Gavilá Escrivá, don Angel Moreno Ossorio, don Francisco Alas Redondo, don Manuel Ariza Morales, don Juan Roig Segura, don Mariano Giles Cebreiro, don Praxedes Piñero, don Leopoldo Bejarano Lozano, don Arturo Giral Fortuño, don Sinfiriano Velasco y don Domingo Penichet Cordero; alférez de navío don Leopoldo Colombo Autran; veterinario don Eduardo Fariñas Abril; alumno de artillería don Rafael Angulo Varela; contramaestres de la armada don Pedro Vea Castillo y don Juan Lopez Pita; nueve cabos y marineros de la armada, cuatro sargentos de infantería de marina, 64 cabos y soldados de idem, 34 sargentos de ejército y 580 cabos y soldados de idem.

Funcionarios civiles.—Jueces de primera instancia don Juan V. Schivieve y don José Carrasco Reyes; empleados don Eugenio Ezpeleta, don Baldomero Martínez Serrano, don Miguel Ferrer Loarte y don Vicente Escartin Gomez. Particulares.—Doña Elena Díez de la Cortina y cinco hijos, doña Trinidad Paños de Cumpido, doña Clotilde Delgado de Salcedo y cuatro hijos, doña Anunciación Aguilar de Ariza, don Zacarías Robles y don Victor Valledor.

En el Ayuntamiento

Comisión de Beneficencia y sanidad

Presidida por el teniente de alcalde don Gabriel Lupiañez, y con asistencia de los concejales señores Lemus, Mallol, Laraña, Espinosa, Gonzalez Nandin, Rojas, León, D'Angelo, Meneses, Jimenez Cadenas, Halcón, Soriano y Tobar, se reunió anoche la comisión de Beneficencia y sanidad para tratar importantísimos asuntos de su cometido.

Se dictaminó favorablemente las solicitudes de licencias pedidas por el médico de Beneficencia domiciliaria, don Olegario Peralvo y el director del laboratorio municipal, señor Ruiz. Dióse cuenta por el secretario de dos comunicaciones recibidas de los decanos médicos de la Beneficencia domiciliaria y de las casas de socorros, en que se pide por el primero la división de la población de Sevilla en distritos más adecuados por su topografía para mejor servicio médico de pobres de esta capital, y por el segundo se crea una quinta casa de socorro en la calle de Industria.

El señor Lupiañez expuso a la comisión un proyecto de reorganización de estos importantes servicios municipales, que mereció la aprobación de todos y unánimes elogios. En el citado proyecto del señor Lupiañez,

se unifican en una escala general los tres cuerpos facultativos de Beneficencia domiciliaria, de casas de socorros y laboratorio municipal.

Se distribuyen en 13 distritos médicos municipales los 10 actuales. Se aprobó desde luego la nueva división de distritos y la creación de la proyectada casa de socorro en la calle Industria.

El concejal señor Espinosa pidió se adicionara al proyecto una enmienda para que el municipio en los nueve nombramientos que tiene que hacer de médicos, siete con el carácter de propietarios y dos con el de auxiliares, tenga en cuenta los méritos de los solicitantes, recayendo el nombramiento en los que más reúnan.

El concejal señor Lemus propuso a la comisión, como enmienda también, que el nombramiento se hiciera despues de previa y rigurosísima oposición, para lo cual procedía formular un proyecto de organización de tribunal de oposiciones que ofreciera todo género de garantías, no solo a Sevilla para que se vea servida siempre por los médicos mas aptos, sino también para que los aspirantes tengan la salvaguardia de que sus méritos y aptitudes sean apreciados y recompensados como merezcan.

El señor Jimenez Cadenas se opuso a ambas proposiciones, pidiendo que el Ayuntamiento haga los nombramientos como le plazca.

Intervino en la discusión el señor Lupiañez, y votada la proposición del señor Espinosa fué desechada, formulando éste voto particular que sostendría en cabildo.

Se puso despues a votación la enmienda del señor Lemus, quedando también desechada y formulando aquél voto particular.

Noticias locales

Tema de todas las conversaciones fué anoche la noticia de la desaparición de los siete conejillos rabiosos del Instituto provincial de Higiene. La noticia motivó no pocos sustos entre quienes ayer comieron conejos, y muchas amenazas é ingeniosas bromas entre la gente de buen humor. Los aficionados a emociones, metiéronse a inquirir el paradero de los conejillos. No falta quien supone que los bichitos se fugaron espontáneamente del encierro en que yacían. Lo cierto es que los conejos de la comarca tendrán unos cuantos días de respiro, porque serán contadas las personas que pidan semejante plato, por miedo a que les den, no gato por liebre, que ahora sería tolerable, sino conejo con virus por conejo sano y apetitoso.

Se encuentra en esta capital el primeriente de alcalde de Osuna don José de Castro y Arregui.

El colegio de corredores de comercio ha devuelto a este Gobierno civil, informado favorablemente, la instancia suscrita por don José García Serma solicitando ser nombrado corredor de número en esta plaza.

A fines de la actual semana se reunirá la comisión permanente de pósitos en esta Diputación provincial.

Se han remitido al negociado de cuentas de la Diputación provincial, para su estudio, las cuentas municipales referentes a los años económicos de 1897 a 88 del ayuntamiento de Casariche.

El próximo sábado celebrará la sociedad teatral «La Unión» una función en el teatro que tiene establecido en su local de la calle San Vicente. Se pondrá en escena el drama en dos actos Pedro Becerra ó el corazón de un bandido. El protagonista está a cargo del distinguido aficionado señor Ballesteros.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas nacionales

Firma regia

San Sebastian 18, 2 t. (Recibido con retraso.) Hoy ha firmado S.M. la reina los siguientes decretos de Marina:

Nombrando capitán general del Departamento de Cadiz al vicealmirante señor Castro Montenegro.

Disponiendo cese en el cargo de jefe de armamentos del arsenal de la Carraca don Eduardo Reinos, y nombrando en su lugar a don Juan Jácome y Pareja.

Idem que cese en el cargo de director del material del ministerio de Marina el contralmirante don Ismael Warleta, y nombrando para sustituirle al de igual empleo don Manuel de la Cámara.

Idem que cese en el cargo de jefe del apostadero de la Habana don José Gomez Imaz, y nombrando para reemplazarle a don Luis Pastor y Landero.

Idem que cese en el cargo de vocal-secretario del Centro Consultivo de Marina el capitán de navío de primera don Eduardo Trigueros, y nombrando en su lugar al de igual empleo don Joaquín Lazaga.

Nombrando jefe de Estado Mayor de la armada al contralmirante don Ismael Warleta.

Idem jefe de la comisión de Marina en Londres al capitán de navío de primera don Eduardo Trigueros.

Idem oficial primero del ministerio de Marina a don José Castellote; segundos a don Rafael Bausa, don Pedro Jimenez Zuazo y don Eduardo Espinardi. Ascendiendo a sus empleos inmediatos al contador de navío don Arturo Espaz y al de fragata don Juan Cabanilla.—Mena.



ISLA DE CUBA.—Fuerte Zaragoza (Cienfuegos)

Funerales donostiarraz

San Sebastian 18, 4-15 t. (Recibido con retraso.)

Los conservadores de esta capital han acordado costear y celebrar el viernes, a las once de la mañana, en la iglesia de Santa María, solemnes funerales por el señor Cánovas.—Mena.

Del Consejo de ministros

Las dimisiones

Madrid 18, 6 t. (Recibido con retraso.)

Ha terminado el Consejo de ministros. Aunque estos, al salir del palacio de Buenavista, no han dicho nada, creo poder afirmar que todos han entregado sus dimisiones al general Azcárraga, a fin de que las lleve a la reina.

Este acuerdo ha suscitado viva discusión que ha evidenciado la dualidad de criterios que acerca de la pertinencia de las dimisiones había en el ministerio.

Parece que el señor Navarro Reyter ha opinado en pró de la continuación del gobierno tal y como está constituido, por entender que lo contrario sería destruir la política de Cánovas.

Lo que dice el general Pando

Madrid 18, 6-15 t. (Recibido con retraso.)

De San Sebastian telegrafian que el general Pando ha conferenciado con la reina, habiendo sido recibido en audiencia particular por la augusta dama.

Al salir el general Pando de Miramar, hablando con varios periodistas, ha dicho que los conservadores deben organizarse fuera del poder.

Para rectificar errores—añadió el general—no sirven aquellos que los cometieron.

Más del Consejo

Madrid 18, 6-40 t. (Recibido con retraso.)

Los periodistas, al acudir hoy a saber el resultado del Consejo, recibieron orden de no acercarse al sitio donde calculaban poder hablar a los ministros, advirtiéndoseles que se les facilitaría la nota oficiosa.

Esta nota es muy escueta y no indica nada político, cuando es público y notorio que casi todo el Consejo se ha invertido en hablar de política.

Es indudable que se ha tratado largo y tendido de la actitud de los prohombres conservadores y de las soluciones que someterá el general Azcárraga a la aprobación de la reina.

Nota oficiosa del Consejo

Madrid 18, 6-50 t. (Recibido con retraso.)

Segun la nota oficiosa pasada a la prensa, el Consejo acordó el visto a la sentencia contra el asesino de Cánovas.

Aprobar un crédito extraordinario para sufragar los gastos del entierro y funerales del señor Cánovas.

Aprobar un plan de obras en varias provincias; otras de desviación del Ebro, cerca de Tudela; otras en la escalera del ministerio de Fomento.

Ampliar por dos años el plazo concedido para las obras de Berbes (Vigo).

Adhesión a Azcárraga.—Premio para un concurso

Málaga 18, 7 t.

Se han reunido hoy los comités provincial y local del partido conservador, acordando telegrafiar al general Azcárraga, ofreciéndole su adhesión incondicional.

El ayuntamiento de esta capital en sesión celebrada hoy, ha acordado instituir un premio de 3.000 pesetas que se adjudicará en concurso al mejor trabajo histórico-sociológico, para perpetuar así la memoria del señor Cánovas.—El corresponsal.

Combinación de Prelados

Madrid 18, 7-45 n.

Insistese en que será nombrado arzobispo de Toledo el cardenal Cascajares. Le reemplazará en Valladolid el actual obispo-arzobispo de Madrid-Alcalá.

Sustituirá a éste el actual obispo de Sión.

Polavieja y Azcárraga

Madrid 18, 7-50 n.

El general Polavieja ha celebrado una entrevista con el ministro de la Guerra.

Este le felicitó por la mejoría. Dicese que el general Polavieja ha recibido altas indicaciones para ocupar un puesto militar.

Señoritas toreras

Una cogida

Badajoz 18, 9 n.

Las Señoritas toreras han gustado mucho. Lolita ha estado muy bien, obteniendo la oreja de un becerro.

Angelita superior banderilleando y matando. Ganó otra oreja.

La entrada, un lleno. Al desensajar los novillos lidiados hoy, uno de los animales levantó la compuerta del cajón, saliendo al corral, donde alcanzó a un toniente de alcalde que presenciaba la operación, hiriéndole en la ingle. Luego lo tiró al suelo y lo pisoteó, causándole muchas contusiones.—Valerio.

El tren "botijo"

Cádiz 18, 9-25 n.

Ha salido de esta ciudad el tren botijo. Van en él unas 200 personas, entre ellas los periodistas madrileños que han pasado unos días entre nosotros.

Todos van muy satisfechos de su permanencia en esta, donde han sido objeto de merecidas atenciones.

La despedida que se les ha hecho ha sido tan cariñosa como el recibimiento, del que di detalles oportunos.—Salido.

Tres noticias

Madrid 18, 9-35 n.

Ha marchado a San Sebastian el general Azcárraga.

En la estación ha habido gran concurrencia para despedirle.

Hallábase allí todos los diputados y senadores conservadores que se encuentran en Madrid.

En el mismo tren va la sentencia del asesino del señor Cánovas.

El señor Morlesin se quedará en Vergara.

Un periodista de luto

Bilbao 18, 10 n.

En el establecimiento balneario de Orduña ha fallecido casi repentinamente la hija del director de El Imparcial, señor Gasset.

El entierro se verificará mañana a las once.

Asistirán a él los representantes de la prensa local.—Elchataverry.

Otro petardo

Madrid 18, 10-15 n.

Telegrafian de París diciendo que ha estallado otro cartucho en la esquina que forman el boulevard Magenta y la calle Lafayette.

Junto a un kiosko de flores allí establecido ha sido recogido un tubo cilíndrico, envuelto en papel amarillo.

También han sido recogidos en el mismo sitio varios papeles chamuscados que decían: ¡Viva la libertad! ¡Viva Polonia!

Esparcidas por el suelo había varias tabuletas de zapatero.

El mostrador del referido kiosko ha quedado destruido.

Discútese si el hecho será un nuevo atentado anarquista ó producto del fanatismo de los polacos.

Adúlteros

Madrid 18, 10-30 n.

Procedente de Palma de Mallorca ha llegado a Madrid una pareja amorosa que ha sido objeto de la curiosidad pública por creer que se trataba de doña Elvira de Borbón y el pintor Polehi.

Se ha averiguado que la pareja la forman el literato francés Richepin y la esposa del compositor Mr. Gamme, que se han fugado de París.

Castellano y el Banco

Madrid 18, 10-45 n.

Háblase de diferencias surgidas entre el ministro de Ultramar y el Banco de España, por negarse éste a renovar una cuenta de crédito de dicho ministerio, vencida ayer é importante 15 millones.

Mañana conferenciará el señor Castellano con la comisión actora del primer establecimiento de crédito español.

¡Otro canard!

Madrid 18, 11 n.

La prensa yankee dice que la audiencia de la Habana ha condenado a 20 años de reclusión a Mr. Brina, titulado presidente de la República cubana, por haber fraguado un complot contra el gobernador de la isla de Pinos.

Créese que se trata de un nuevo canard, para crear odiosidades contra España.

Corrida suspendida

Tarragona 18, 11-15 n.

La corrida anunciada para mañana en esta plaza ha sido suspendida de orden gubernativa, por resultar inútiles para la lidia las reses del Saltillo destinadas a la misma.

Ha llegado a ésta la cuadrilla de Minuto y en sustitución de éste, Pepele.

Mañana llegará Mazzantini si no se le avisa.

Habían acudido a presenciar la corrida muchos forasteros.—Andreu.

España y el Japon

Lo de Hawai

Madrid 18, 11-30 n.

El nuevo ministro japonés ha dicho que el gobierno del Japon es amistosísimo para España. Pedirá en las próximas Cortes un crédito con destino a la embajada japonesa en Madrid, para estrechar los vínculos entre ambas naciones y evitar distancias que provoquen malas inteligencias. Cree el diplomático que se solucionará amistosamente el conflicto pendiente entre el Japon y los Estados Unidos, con motivo de la anexión de las Hawai.

Italia y Marruecos

Madrid 19, 9-20 madrugada. (Urgente.) Telegrafian de Tanger diciendo que el sultan ha recibido una nota enérgica de Italia, con motivo del saqueo de que ha sido objeto el bergantín italiano Bismarck.

EDICION DE LA NOCHE

Crónica de Madrid

18 Agosto. Casi todos los conservadores de Ciudad Real con el conde de la Cañada, diputado de la mayoría, a la cabeza, se han adherido a la política del señor Silvela.

La reconstrucción del gobierno se habla. Bien se advierte que es mas necesaria la reconstrucción del partido conservador. En sus filas está la crisis, no en el ministerio. Nadie le ha contenido. El hecho solo demuestra que el partido conservador carece de hombres de autoridad.

Si la tuvieran, habria sido ahora impuesta a todos. Lo que la falta de autoridad no ha evitado, acaso lo impida la confirmación de poderes al general Azcárraga.

Los hombres eminentes pueden ser jefes. Cuando no hay jefes, los partidos pueden vivir teniendo órganos que enlacen unos grupos con otros, concuerden unas y otras voluntades, armonicen unas y otras tendencias.

El general Azcárraga podrá hacer una obra de misericordia, previa la regia autorización, dificultando por medio del poder el aniquilamiento; pero esas obras dañan más que favorecen.

Lo que la convicción, el sacrificio personal, la adhesión a la reina y el amor a España no hagan, difícil será que lo logre un mero decreto de confirmación de poderes.

Un partido ha de tener unidad antes que pensar en el gobierno.

Cuando en 1855 estalló en el partido progresista una división profunda, y en consecuencia se mostraron Luzuriaga, Infante, Collado y Calvo Asensio, se habló mucho de la conveniencia de que la Corona se mezclara en aquellos litigios para poner paz en los espíritus.

Las instituciones constitucionales no pueden vivir solo con formas. No tienen autoridad moral los poderes públicos que no representan realmente lo que tienen misión de representar. Dejan de ser una garantía de seguridad.

Son aplicables estos juicios a las cosas presentes. Estamos viviendolos con formas. Si serlo sería el Parlamento, la administración civil, a veces la judicial—y recientes con las absoluciones a los concejales procedidos—ponemos ahora a los partidos en la propia condición, resultando que el gobierno no tiene tras sí a ninguna colectividad organizada, disciplinada, y claro es que ni robusta, ni mercedora de la dirección de los negocios públicos, puede suceder que al fin la descomposición llegue a todas partes, y con gran dolor será forzoso repetir que las instituciones constitucionales, no está ni aquella, todas, han dejado de ser una garantía de seguridad.

LOS AMERICANOS Y LA MUERTE DE CÁNOVAS

El señor Castelar ha recibido de Nueva York un telegrama que ha comunicado a la vida del señor Cánovas del Castillo y al duque de Tetuan a quien ha entregado el original.

El telegrama dice así: -Emilio Castelar.—Madrid. -Setenta millones de americanos se sienten heridos de horror al criminal asesino y afectado de grandes simpatías por el gobierno de España y la familia del difunto ilustre.

-Desecando New York Journal que seais intérprete y conductor del mensaje de estos millones de hombres que se interesan por la nación española, os ruega le digáis por el cable, a sus expensas, si la política del gobierno respecto a Cuba será o no cambia da materialmente con motivo del abominable crimen que ha cometido una enorme locura. -Firmado. W. W. R. Hearst.

Noticias locales

La Junta local del partido de Unión Nacional ha quedado constituida en Paradas, pueblo de esta provincia, en la forma siguiente:

Presidentes honorarios, excelentísimo señor don Francisco Silvela, excelentísimo señor don Federico Sanchez Bedoya; Presidente efectivo, don Enrique Herrera y Maguilla, farmacéutico y propietario; Vicepresidente, don Enrique Maguilla y García, médico y propietario, secretario, don José Sanz Revuelto, comerciante y propietario; vocales: don Gabino Gonzalez Leño, exalcalde y propietario; don Manuel Rodriguez Bascón, exconcejal y propietario; don Rafael Alcaide Fancier, exconcejal y propietario; don Joaquín Bailac Recacha, propietario; don José Cobano Bascón, propietario; y don Anselmo Ramirez Montero, propietario.

Segun nos dicen de Las Cabezas, ha sido denunciado ante el juez de primera instancia de Utrera el representante de la administración municipal de consumos de aquel pueblo por supuestas exacciones ilegales en el ramo del pan, cobrando céntimo y medio de peseta por libra, cuando la tarifa oficial del impuesto solo les corresponde menos de un céntimo.

La Andalucía en un razonado artículo aboga por la necesidad de una campaña enérgica contra las sofisticaciones y adulteraciones de comestibles y bebidas, aconsejando al público que secrete con buena voluntad la acción de las autoridades.

El Español hablando de la carta que se dice escribió el señor Silvela al señor Caso, dice que en ella manifiesta el jefe de los conservadores disidentes que no le es grato ocuparse de las cosas políticas de Sevilla. Otros colegas ponen en duda la existencia de la carta en cuestión.

Habiendo dicho un periódico que no sabe como el Ayuntamiento pueda haber gastado 1.600 pesetas en macetas, lo que supone, segun el autor de la critica, primeramente aludido, 24.000 macetas, replica El Español: -En efecto, el calculista que hace números en el aire, y que es gran entendedor en cacharros de Triana, y en barros, puede pasar si gusta por el Parque y las Delicias, y verá que allí están las macetas, y que el dinero no se ha perdido.

Se nos dice que ha sido declarada desierta la subasta de aceites de las fincas Montijo y Pizana, debiendo efectuarse otra en plazo de seis días. Las ofertas parecen retraídas a causa de los temores de que los compradores se vean perjudicados por los aumentos de los derechos de importación de dicho artículo en los principales mercados consumidores. No se conoce contrato alguno a precio hecho, aunque se dice que alguno hay a 45 reales sin anticipo, fuera de picado y agostado.

La Gaceta de ayer publica una real orden de Hacienda resolviendo que la cláusula 32 del pliego de condiciones para el arriendo de la exclusiva en la importación, refino y venta de los aceites minerales comprendidos en las partidas 8.ª y 9.ª del vigente arancel de Aduanas, no impide en manera alguna la importación, refino y libre comercio de los aceites minerales comprendidos en dichas partidas mientras no se realice el arriendo de la exclusiva, pero que si despues de facilitadas las relaciones a que dicha cláusula se refiere se alterasen las existencias en poder de algunos de los obligados a rendirlas, deberán presentar declaraciones adicionales, expresivas del aumento o disminución que hubiesen sufrido las referidas existencias antes del día designado para la celebración del concurso.

En el tren expreso de esta mañana el doctor don Pedro Martinez ha regresado del balneario de Zuazo, despues de asistir en la grave dolencia que padece y de acompañar hasta Sevilla a la distinguida señora doña Sofia Bordallo, esposa de don León Lazo.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente, asignados al arma de infantería, desde 1.ª del actual, a los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz y el artículo 6.º de la real orden de 10 de Julio de 1895, son las siguientes: 30 de Marzo de 1884, para los tenientes coroneles; 30 de Abril de 1882, para los comandantes; 31 de Octubre de 1855, para los capitanes; 31 de Diciembre de 1858, para los primeros tenientes, y 12 de Febrero de 1856, para los segundos tenientes.

En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento, además de los asuntos contenidos en la orden del día, se dará cuenta de los siguientes:

Dictamen de la comisión de Beneficencia sobre creación de una casa de socorro y aumento de médicos en la Beneficencia domiciliaria; otro de la de Fiestas y festejos acerca de los que se celebrarán en la feria de San Miguel; otro de la de Hacienda sobre auxilio al Asilo protector de la infancia desvalida; otro de la de Beneficencia sobre aumento de la consignación presupuestada para manos auxiliares al director de la farmacia núm. 1; otro de la misma comisión sobre concesión de licencia a dos empleados, y otro de la misma sobre abono de honorarios al doctor Murga por un tratamiento antirábico.

La Dirección general de Establecimientos penales ha ordenado que los presos Cristóbal Fernandez Plaza y José Roble Rosa, condenado el primero a dos años, 11 meses y 11 días de presidio, por el delito de disparo de arma de fuego, y el segundo a la misma condena por el de atentado y lesiones, las cumplan en la cárcel de esta capital.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El Méjico salió el lunes 16 de Ponca para Santiago de Cuba; el Mogador salió el martes 17 de Málaga para Barcelona.

El director del penal de Ocaña ha telegrafiado al Gobierno civil de esta provincia manifestándole que ha regresado en aquel establecimiento penitenciario el preso de esta cárcel Miguel Martinez Franco.

En la administración de loterías, Chicarreros, 20, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

Ha quedado constituida en Lora del Río la junta municipal de vocales asociados.

En la secretaría del ayuntamiento de Cantillana se halla expuesto al público por término de diez días, el padrón de cédulas personales para el presente año económico, con objeto de que los interesados puedan examinarlo y deducir las reclamaciones que crean oportunas.

En breve publicará el Boletín Oficial una circular sobre descuentos en sueldos y asignaciones, que interesa conocer a los ayuntamientos de esta provincia.

Se encuentra enfermo el administrador de Hacienda de esta provincia, don Eduardo Perez Salcedo. Deseamos su pronto alivio.

Se ha concedido licencia para efectuar en la Escuela Normal de Maestras los exámenes del título de maestra superior a doña Angeles Becerra, auxiliar de la escuela de Carmona.

El ayuntamiento de Pedrera ha remitido a la Junta provincial de Instrucción pública las actas de los exámenes celebrados últimamente en las escuelas de aquella población.

Por la depositaria pagaduría de Hacienda de esta delegación han sido satisfechas hoy 74.106'38 pesetas para atender a las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro en esta provincia durante el día de ayer ascendió a 34.597'96 pesetas, correspondiendo a derechos reales 9.048'13, tal impuesto sobre sueldos y asignaciones 46'11, al ídem sobre pagos del Estado 539'60, a Aduanas, 10.665'63, a consumos 3.000, al impuesto sobre productos coloniales 4.842'33, al ídem sobre azúcares 4.378'90 y a redenciones militares 1.500.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha remitido a esta delegación de Hacienda un libramiento a favor del señor interventor; y la de Fomento onatro a nombre de don Manuel María Rufo, don Miguel de Alava, don Juan Lopez y señor ingeniero jefe de la dirección de ferrocarriles.

Mañana a las dos de la tarde se celebrará en el salón de sesiones de la Diputación provincial la subasta para contratar el suministro de viveres y utensilios con destino a la cárcel nacional. Terminada esta subasta se efectuarán otras dos para contratar hasta el 30 de Junio de 1898 los artículos de la cura «Lister», drogas y sustancias medicinales con destino al consumo de la beneficencia provincial. Dichas subastas serán presididas por don Manuel Monti, por delegación del señor gobernador civil. La Diputación estará representada por el diputado señor Peralta, y concurrirá para dar fé como notario público don Ildefonso Calderón.

Don José Rodriguez Quesada ha presentado en el Gobierno civil una instancia a nombre de don Rafael Caro, solicitando registro para la mina de hierro de 48 pertenencias, titulada La Rosa, sita en la Majada del Barquero, pago de Mesa Baja, término de Constantina.

Se ha remitido a la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, el expediente formado a instancia de don José Gasón y Lema, que solicita ser corredor de comercio en esta plaza.

En breve verá la luz pública la segunda edición del libro del señor Noriega, ingeniero agrónomo de esta provincia, titulado Las enfermedades del olivo en Andalucía.

Muchos pintores sevillanos piensan concurrir a la Exposición de Bellas Artes que se inaugurará en breve en Cadiz.

Ha regresado de Cadiz el secretario particular del señor gobernador, don Fernando Artacho.

Ha solicitado patente de invención don Raimundo Antonio Aguilar, por una pisadora de uva que lleva su nombre.

Han declarado cuatro testigos en el expediente instruido para la concesión de la cruz de Beneficencia al diestro Enrique Vargas, Minuto.

Vacante el cargo de subdelegado de farmacia del partido judicial de Morón de la Frontera, se ha concedido plazo de diez días para que los farmacéuticos que aspiran a desempeñar dicho cargo puedan presentar en el Gobierno sus solicitudes documentadas con copia compulsada por el alcalde donde residan del título profesional y de cuantos otros documentos consideren pertinentes a acreditar su mejor derecho.

En el gobierno civil se han recibido oficios de pésame por la muerte del señor Cánovas, de los ayuntamientos de Gileña y Tomares.

Debiendo proveerse por oposición una beca en la facultad de Teología, dos en la de Ciencias, sección físico-química, una en la de Filosofía y letras, otra en la de Derecho y otra en la de Medicina de la Universidad de Salamanca, pertenecientes todas a los antiguos colegios de aquella capital. Los alumnos que deseen optar a ellas, dirijan sus solicitudes documentadas a la presidencia de la junta patronal de que las becas dependen, en el plazo de un mes, a contar desde la inserción del anuncio en la Gaceta de Madrid. Los ejercicios darán principio el 16 de Setiembre próximo venidero.

Ha sido nombrado auxiliar interino de la escuela de párvulos de Ecija, doña Josefa Fernandez y Cornejo.

Sabemos que el que mas paga el oro en Sevilla, es Velasco, calle Francos, núm. 40.

Esta mañana ha salido para Cadiz la primera expedición de acogidos en el Hospicio provincial, con objeto de tomar los baños de mar. Esta expedición la forman 50 acogidos de ambos sexos, que van acompañados de los celadores y hermanas de la Caridad.

La Dirección general del Tesoro ha acordado abrir los créditos que se detallan a continuación, de conformidad con la petición hecha por la junta de clases pasivas a propuesta de esta intervención de Hacienda, para atender al pago de recargos municipales: Pensiones remuneratorias 130 pesetas, regulares excluidos 278, Monte-Pío militar 39.000, ídem civil 20.400, retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas 86.000, jubilados de todos los ministerios 10.000, y cesantes de ídem ídem y excedentes de Gracia y Justicia 1.400.

Hoy se han remitido a la ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernación las cuentas y justificantes de la inversión dada a las 20.000 pesetas destinadas por real orden de 14 de Abril último a remediar a la clase obrera con motivo de la última crisis trabajadora sufrida en esta provincia.

El presidente de la Audiencia ha oficiado al Ayuntamiento dándole las gracias por haber consignado en presupuesto una cantidad destinada a contribuir a los gastos que ocasiona la instalación del gabinete antropométrico.

En el expreso de hoy ha regresado a Madrid el conocido escritor y estimado amigo nuestro, redactor jefe de El Nacional don Salvador Canals.

Recomendamos como la mejor de las conocidas el agua de azahar elaborada en la fábrica La Cruz del Campo de Sevilla.

Antes de la sesión que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento, los concejales de la mayoría celebrarán una reunión, que será presidida por el alcalde. Dicha reunión está relacionada con la actitud que dos de aquellos han adoptado respecto al nombramiento de personal facultativo del cuerpo de beneficencia.

La guardia civil del puesto de Almaden de la Plata ha capturado a José Jimenez Callejas, que el día 5 del actual había robado dos mulos a su hermano Antonio siendo denunciado por este a la guardia civil.

La empresa arrendataria de contribuciones sacará a subasta pública el 31 de Agosto varias fincas embargadas a sus dueños por débitos de contribuciones.

El señor marqués del Sallito ha conferenciado esta mañana con el gobernador interino de esta provincia señor Lastra.

TAN BUENO COMO SU NOMBRE

Un viajante americano a su regreso a América despues de una visita a España dijo, hablando de la Alhambra, que lo encontró tan interesante como le habia hecho esperar la gran fama de que este sitio goza por el mundo entero. «Pasamos», dice, «una semana en Granada entre lugares históricos y soñando de aquellos días románticos del pasado.»

Asimismo cuando se dice de un hombre: «Es tan noble y bueno ante los ojos de los que le conocen íntimamente como ante los de aquellos que solamente le conocen por sus obras», es hacerle el mayor cumplimiento posible, pues pocas son las personas ó cosas que pueden resistir la prueba de un examen prolongado y minucioso si en realidad no son verdaderas, puras y honradas. Fijémonos en la siguiente carta y veamos hasta qué punto prueba lo que acabo de decir.

«Voy a referirle lo siguiente para que usted haga el uso de ello que crea mas conveniente a fin de que el público pueda comprender mejor el verdadero valor de su inestimable medicina.

«He estado padeciendo por espacio de seis años y particularmente durante ciertos meses del año, de dolores agudísimos en el estómago. Digería lo que comía y especialmente la carne con muchísima dificultad. Despues de comer sentía un gran malestar en el estómago, me venía un gusto malísimo a la boca y el aliento me oía de tal modo que parecía como si proviniera de algo corrompido.»

«He tomado todas las medicinas que los doctores me han ordenado, pero solamente me aliviaba por el momento. Hallándome en este estado y habiendo abandonado toda esperanza de jamás curarme recibí un día unos almanagues que un farmacéutico llamado don Manuel Lopez me envió y los cuales trataban del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, exponiendo su virtud para curar la misma enfermedad de que yo estaba sufriendo. Fui a ver al dicho señor y me dijo que esta medicina era conocida por todas partes del mundo y que no perdería nada con probar.»

«Estaba en víspera de marcharme para los baños de Alicante y antes de partir compré cuatro frascos en la farmacia de los señores Pifol Hermanos, a quienes el señor Lopez me recomendó. Despues de tomar los tres primeros frascos sentí una gran mejoría y los órganos digestivos trabajaban con mas regularidad.»

«Pienso continuar tomando el Jarabe hasta que esté completamente restablecido. Jamás he visto, y en mi opinión no creo que exista cosa mejor para purificar la sangre que esta medicina, pues ha hecho desaparecer una erupción y manchas que me solían salir en el abdomen durante cierta época del año. Les doy un millón de gracias por el bien que su remedio está haciendo a la humanidad y le aseguro no perderé ocasión de recomendarlo. (Firmado) Fidel Gonzalez, Alcalá del Juar (Albacete), 19 de Agosto de 1896.»

Esta carta tan llena de agradecimiento prueba que el señor Lopez sabía lo que se decía cuando dijo al escritor de ella que no perdería ni correría ningún riesgo en poner su confianza en el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. El farmacéutico también dijo: «Es conocido por todas partes del mundo, ¿y por qué? Porque es verdadero, puro y legítimo.» Todo el mundo lo alaba con ningún motivo personal ni para aumentar su venta como cualquier clase de mercancía, de ningún modo, eso sería inconcebible. Tan solamente lo alaban porque se han cerciorado de que en realidad cura todas aquellas enfermedades para las cuales sus dueños lo recomiendan. Cuanto mejor se conoce tanta mas confianza se pone en él y con mayor facilidad se comprende como ha llegado a adquirir una fama tan extensa como la de que hoy goza. Casi todas las enfermedades originan de indigestión ó dispepsia (de cuya enfermedad el señor Gonzalez padece), y por lo tanto, no cabe duda alguna que cure todas las enfermedades a que se aplique.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, ocho reales.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Roshiff salsa italiana

La antigua Fundición y Fábrica DE LAS ACREDITADAS

Cocinas económicas y fogones CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE

Viuda de P. Martín y Chazeta C.

Establecida en la calle Castellar, n.º 50 SE HA TRASLADADO A LA DE BUSTOS TAVERA, N.º 20

La mejor recomendación que podemos dar para informarse del buen resultado de nuestras cocinas es una lista de los nombres y domicilios de los compradores de más de 4.000 que tenemos instaladas.

Tribunales

Hurto de una silla

Hoy ha comparecido ante la Sala extraordinaria de vacaciones el procesado en causa del juzgado del Salvador, por hurto de una silla, Matías Duque Espeleta.

Negó, al declarar, haberse llevado la silla con intención de apropiársela. El fiscal, señor Lara, que pedía se le condenara a un año y ocho meses de prisión correccional, modificó sus conclusiones apreciando en contra del Espeleta la circunstancia agravante de doble reincidencia y en su favor la atenuante de embriaguez y solicitó se rebajase la pena que tenía aplicada a la de un año.

Don Enrique Gonzalez Vicente, defensor del procesado, estimando que éste no tenía intención de delinquir, pidió que se le declarara exento de responsabilidad criminal. El juicio quedó concluso para sentencia.

Sentencias

La causa seguida en el juzgado de Osona por el delito de hurto contra Benito Fuentes Rodriguez y José Fernandez Quirós, se ha fallado, absolviendo a los mismos del delito porque fueron acusados.

«Se ha dictado sentencia en los autos de juzgado de Priego a instancia de doña La seña Matas con doña Aurora Garcia Carrion sobre servidumbre, confirmando con costas el auto dictado por el juez, por lo que declaró que la casa de doña Josefa Matas tiene derecho al goce de la servidumbre de luces que reclama.

Señalamientos para mañana

San Vicente, José Maria Luque, por lesiones. El mismo juzgado, Fernando Librero, por estafa. Ecija, Francisco Elías Liébana, por lesiones.

En la carcel

Suicidio de un soldado

Esta tarde a las tres y media ha ocurrido en la carcel un tristísimo suceso.

Correspondía hoy el servicio de guardia de dicho establecimiento a fuerza del regimiento de Granada, que entró esta mañana a la hora de costumbre sin que en ninguno de los soldados que al mando de un sargento la componían, se notase el menor síntoma de disgusto.

Entre dichos soldados estaba uno llamado Antonio Muñoz Martinez, natural de esta capital donde su familia reside. El citado sujeto bromó alegremente con sus compañeros y con algunas otras personas y nadie notó en él nada que indicara tuviera el funesto propósito que ha realizado.

A las tres de la tarde le correspondió entrar de centinela y quedó en la segunda garita de las del patio inmediato a las galerías.

A las tres y media el empleado señor Lobo, que estaba a la puerta de su pabellón oyó un ligero ruido que le pareció causado por el disparo de un fusil Mauser. Acudió inmediatamente al lugar de donde aquel había partido, sospechando ocurriese que algun preso hubiera tratado de fugarse.

Al llegar al indicado sitio, encontró que el centinela Antonio Muñoz estaba en el suelo, en posición decubito-supina y rodeado de un gran charco de sangre.

Quiso prestarle auxilio pero todo fué inútil porque el infeliz soldado no daba señales de vida.

Avisó el señor Lobo al director de la cárcel señor Garcia, al ayudante de guardia señor Pozuelo y al sargento que mandaba la fuerza y todos acudieron al sitio de la ocurrencia.

Al propio tiempo, y por si aun el infeliz suicida podía recibirlo, se avisó a la parroquia de la Magdalena para que administrasen a aquel la Extrema-Unión. El párroco señor Peña que se encontraba en la iglesia, trasladóse allí enseguida y se le pudo encomendar a Dios el alma del finado, porque la muerte debió ser instantánea.

Para conseguir su triste propósito, Antonio Muñoz Martinez quitó de su mochila un correa que pesó por el gatillo del Mauser cerrando luego la hebilla. Metió en el círculo así formado, el pie derecho; y segun manifestan algunas personas que desde lugares cercanos le vieron, estuvo un rato probando si de ese modo dispararía bien.

Cargó luego el arma, se erócese a una viga de madera que en aquel sitio hay y procuró afirmarse en un ángulo que aquella forma con un pilar de ladrillo; una vez así quitó al fusil el cuchillo, sujetó el cañón con las dos manos, acercósele bajo la barbilla y apretando con el pié la correa, se hizo un disparo.

El efecto de este fué horrible.

Antonio Muñoz cayó en la posición antes mencionada, y el ros, levantado sin duda por la fuerza del tiro, quedó colgado en uno de los barrotes de la verja. El barbuquejo del ros habia sido partido por la bala.

La masa encefálica y algunos trozos de hueso quedaron adheridos al ros.

Se dió aviso a las autoridades militares, inmediatamente se presentó el juez instructor comandante de infantería don Juan Rivera Garrido, en unión del secretario, y practicó las diligencias propias del caso, ordenando fuese trasladado el cadáver al Hospital Militar para que se le haga la autopsia.

Esta orden se cumplió a poco, haciéndose el traslado en una camilla de las del regimiento.

También se presentaron allí el coronel de Granada señor Ortiz de Saracho y el jefe de día teniente coronel señor Diaz. Antonio Muñoz habia regresado hace pocos días de un viaje a Madrid.

R. I. P. A. EL SEÑOR D. Fernando de la Rocha y de la Fontecilla marqués del Buen Suceso Caballero de la Real Maestranza de Sevilla, Oficial retirado del Cuerpo de Artillería, etcétera, etcétera falleció el 11 de Agosto de 1897

En el tiempo de Cuba, á donde fué con el batallón expedicionario del regimiento de Cuenca. Peleó en la isla durante 20 meses, comportándose muy bien y obteniendo una cruz roja del Mérito militar.

Noticias militares

Al gobernador militar de Málaga ha sido enviada la instancia documentada de Manuel Expósito Sanchez, que solicitaba ingreso en la guardia civil y cuya solicitud ha sido desestimada por carecer de derecho el solicitante.

Se ha expedido pasaporte para que marche á Trujillo con objeto de ingresar en el colegio preparatorio, el sargento de infantería don Rafael Almirón Contero.

Se ha expedido pasaporte al coronel don Manuel Martín Gonzalez para que marche á Cádiz con objeto de embarcar para Cuba. A la oncenava sección del ministerio de la Guerra se ha cursado una instancia del obrero del parque de artillería de Cádiz Juan Concepción García, en la que solicita el retiro.

Se ha marchado á pasar revista en diferentes puntos de la provincia de Cádiz el comandante de la comandancia de carabineros de Algeciras don Gumersindo Bouza Pelet.

PLOMO Y PLATA

Segun dice nuestro apreciable colega La Gaceta Mineral y Comercial, de Cartagena, desde la pasada semana el desplatao ha subido un chelín tres peniques por tonelada y dos chelines tres peniques el argentino.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Telegramas extranjeros

El viaje de Mr. Faure á Rusia

Las noticias que se reciben del viaje del presidente Mr. Faure, hasta Dunkerque, dicen que há sido objeto de grandísimas muestras de simpatía, ovacionándole á su paso por todas las estaciones.

La corrida de ayer en Toledo

Los aficionados que asistieron á la corrida de toros ayer celebrada en Toledo, quedaron satisfechos, á pesar de que solos alteraron buenos el segundo y el quinto Saltillos.

Explosión de una bomba

Segun telegrafian de Constantinopla, en el edificio donde celebran sus reuniones los visires ha hecho explosión una bomba que se supone estaba cargada de dinamita.

Telegrama significativo

Está siendo objeto de muchos comentarios un telegrama que el rey Humberto ha dirigido á su sobrino el conde de Turin como consecuencia del duelo de este con el príncipe Enrique de Orleans, diciéndole: «Deseo ser el primero en felicitarte á tu regreso, por tu valor y serenidad. Te espero en Coque.»

Telegramas nacionales

Lo que dice la prensa «El Imparcial» Madrid 9, 8-30 m. Este periódico dice haber oído á un caracterizado conservador que juzga poco viable la situación.

Recompensas

Por el comportamiento observado en la acción sostenida contra los insurrectos en Vega de Robles (Pinar del Río) por fuerzas del regimiento infantería de la Reina se han concedido las siguientes recompensas: Cruz de primera clase del Mérito militar con distintivo rojo á los segundos tenientes don José Fernán Pérez y don Antonio Saldana Martín.

«El Liberal»

Recuerda El Liberal que el señor Eudayer dijo que la nueva solución al grave conflicto creado por la muerte del señor Cánovas era el advenimiento de los liberales, y añadió que los hechos han venido á dar la razón al presidente del Senado.

«El Nacional»

El Nacional se abstiene hoy de hacer su acostumbrado artículo de fondo reflejando impresiones propias, y se limita á reproducir las de La Epoca de anoche.

«El Globo»

El diario fusionista insiste en que si an-

tes del asesinato de Cánovas demandaba la opinión la venida de los liberales, esta venida se impone hoy por la fuerza de las circunstancias.

Rechaza El Globo la suposición de que los liberales están desalentados para ejercer el poder, y añade: «La reacción está librando su última batalla. Cada día que pasa hácese mas y mas indispensable un cambio político que determine la subida de los liberales.»

«El País»

Madrid 19, 9-30 m. Apreciando la actitud en que se encuentran los grupos componentes del partido conservador, dice el periódico republicano: «Los canovistas creen que no ha pasado nada que justifique un cambio de política. Los silvelistas preparáanse á ser ellos los que reorganicen y constituyan el partido, cosa que ha hecho imposible, en parte, el señor Romero Robledo.»

La «Gaceta»

Madrid 19, 9-45 m. El periódico silvelista dice que los liberales han dado un paso atrás en la aplicación de la autonomía cubana, de lo cual se puede deducir que tal actitud obedece á que tienen por segura su pronta subida al poder.

En busca de anarquistas?

Madrid 19, 10 m. Telegrafian de Barcelona que ha salido de aquella capital precipitadamente para cierto balneario, un distinguido oficial de la benemerita muy conocido como perseguidor de los enemigos de la sociedad.

La escuadra en la Coruña

Madrid 19, 10-15 m. Hoy es esperada en el puerto de la Coruña la escuadra de instrucción, que permanecerá allí de seis á ocho días.

La corrida de ayer en Toledo

Madrid 19, 10-30 m. Los aficionados que asistieron á la corrida de toros ayer celebrada en Toledo, quedaron satisfechos, á pesar de que solos alteraron buenos el segundo y el quinto Saltillos.

Declaraciones del señor Gamazo

Madrid 19, 10-45 m. Están siendo muy comentadas las declaraciones del señor Gamazo que publica un periódico de Valladolid. Dice el exministro liberal que ningún inconveniente tendría en formar parte de un gabinete al cual perteneciera él.

Salida de la escuadra

Ferrol 19, 10-55 m. A las diez ha marchado á la Coruña la escuadra de instrucción, quedando en el arsenal el caza torpederos Destructor, efectuando reparaciones. —Lapique.

Declaraciones de Bermudez Reina

Madrid 19, 11 m. Telegrafian de San Sebastian dando cuenta de las opiniones emitidas por el general Bermudez Reina acerca de la situación actual.

Marruecos é Inglaterra

Madrid 19, 11-20 m. Dieron de Tanger que el sultan ha protestado sinceramente contra el propósito de los ingleses de establecer una factoría en Radmon y que ha ordenado la salida del vapor Hassain para dicho punto, llevando delegados que investiguen cuanto ocurra en las regiones donde los ingleses atan á su autoridad y á la integridad del territorio marroquí.

Los retratos de Angiolillo

Madrid 19, 11-40 m. Un fotógrafo hizo en Vergara varios retratos del asesino del señor Cánovas, y sacando 300 copias las envió á San Sebastian para que allí fuesen vendidas.

Azcárraga en San Sebastian

Madrid 19, 12-15 t. Ha llegado á esta capital el presidente interino del Consejo de ministros, general Azcárraga.

En la estación esperáble y le recibió el ministro de Estado, el capitán general, todas las autoridades, los senadores y diputados aquí residentes, la diputación provincial, el ayuntamiento, el clero, comisiones de todas las corporaciones y sociedades y numeroso público, que dispuso al ilustre viajero una acogida cariñosa y entusiasta.

Funerales en Cádiz

Cádiz 19, 12-30 t. En la catedral se han celebrado suntuosas funerales por el señor Cánovas, organizadas por los cabildos municipal y eclesiástico, habiendo estado concurrencísimos.

El viaje de Azcárraga

Madrid 19, 2 t. Telegramas de San Sebastian dan cuenta del brillante y afectuoso recibimiento que allí ha tenido el general Azcárraga.

Portas á Vergara.—Aguaceros

Barcelona 19, 2-30 t. (Urgente.) El jefe de la policía judicial, teniente de la guardia civil don Narciso Portas ha marchado á Vergara.

Prohibición absoluta

Madrid 19, 3 t. (Urgente.) Se ha prohibido hablar nada que directa ó indirectamente se refiera al asesinato del señor Cánovas y al cumplimiento de la sentencia dictada contra él.

Desde San Sebastian

Azcárraga y Tetuan San Sebastian 19, 5 t. (Urgente.) El general Azcárraga y el duque de Tetuan han conferenciado largamente antes y despues de almorzar, guardando los dos reserva absoluta acerca de sus conversaciones.

Impresiones

San Sebastian 19, 5-10 t. (Urgente.) Personas importantes de las que veranean en esta capital, creen que le serán confirmados al general Azcárraga sus poderes, continuando el actual gobierno tal y como está constituido, hasta el regreso de la corte á Madrid.

Más impresiones.—Expectación

San Sebastian 19, 5-20 t. (Urgente.) Jamás en los últimos años, han existido tanta incertidumbre ni mayores reservas en el desenlace de una crisis, ni ansiedad semejante por conocerle.

El ministro yankée

De Londres á París.—Propósitos Madrid 19, 5-30 t. (Urgente.) Telegrafian de Londres participando que Mr. Woodford ha marchado á París, donde conferenciará con el embajador de su gobierno en Berlin.

Varias noticias

Sanchez Toca candidato Madrid 19, 5-45 t. (Urgente.) Ha llegado de San Sebastian el señor Las tres, quien opina que será confirmado el general Azcárraga en sus poderes, sin ocurrir ninguna modificación ministerial.

De Cuba

Bajas.—Una censura Madrid 19, 6-20 t. (Urgente.) En los combates de las Lomas del Grillo

tuvimos 80 bajas, entre ellas la del capitán de Guipúzcoa don Cipriano Ferran.

El asesinato de Cánovas

Madrid 19, 6-35 t. (Urgente.) Esta mañana á las diez, escoltado por dos parejas de la guardia civil, llegó á Vergara el ejecutor de la justicia de la Audiencia de Burgos, siendo alojado en la cárcel.

Toros en Linares

Linares 19, 5 á 7 t. (Urgente.) Se lidiaron reses de Miura por las cuadrillas de Guerrita, Fuentes y el Algabeño. La plaza está casi llena.

Bolsa de Madrid

Madrid 19, 4 t. (Urgente.) 4 por 100 interior . . . . . 64'65 4 por 100 fin de mes . . . . . 64'60 4 por 100 exterior . . . . . 80'70

Noticias regionales

En el término de Vejer ocurrió un incendio en la noche del pasado día 15, quemándose tres chozas en las que se guardaban cereales y objetos de labranza.

Las pérdidas ascendieron á 397 pesetas y el siniestro fué casual.

—Buques entrados en el puerto de Cádiz durante el día de ayer: Falucho Santa Mariana y laud Juanita.

—Algunas viñas de la provincia de Málaga han dado este año doble fruto que otros años han producido, siendo de advertir que el tamaño de la uva es mejor, y en otros viñedos la cosecha ha sido tres veces mayor, no habiéndose visto nunca una cosecha igual.

—Se confirma que han sido suprimidos en las líneas de Córdoba á Málaga y de Bobadilla á Granada, algunos trenes de mercancías, habiendo disminuido bastante el movimiento de esos trenes durante la noche.

—En la depositaria de fondos provinciales de Málaga se ha descubierto un importante defalcado.

—Con este motivo publica La Unión Mercantil las siguientes líneas: «Asiendo el defalcado á treinta y seis mil pesetas y proviene de la falta de ingresos á la Hacienda del diez y del uno por ciento del descuento por personal y pagos, que la depositaria dejó sin realizar.»

—Comunicado el hecho por la ordenación de pagos á la comisión provincial y comprobado, así como la irrogación con que se procedía en la depositaria para ocultar el defalcado, que la falta de este ingreso producía, acordó suspender de empleo y sueldo al depositario, incautarse de la fianza y de sus bienes muebles é inmuebles que pudiera tener en cantidad bastante á cubrir el defalcado, que se procediera á efectuar por inventario la entrega de la caja á don Ildefonso Ortiz, oficial de la administración general de Beneficencia, nombrado interinamente depositario, y señalar al suspenso un plazo que al terminar el jueves rinda las cuentas que estuviesen por presentar.

—De la formación del oportuno expediente fué encargado el secretario de la corporación don Santiago Alonso.

—Yo soy el Chico sevillano.

Al herido le fueron administrados los Santos Oleos. Tiene una herida de bala en el lado izquierdo del pecho, saliendo el proyectil por el hombro.

El herido no conoce al agresor.

Successos

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fueron curadas esta mañana de varias contusiones en distintas partes del cuerpo dos mujeres de vida airada, las cuales manifestaron que se las había causado un individuo de pésimos antecedentes.

está acogido. El hecho ocurrió en la calle Santa María la Blanca. —En la plaza del Altozano rieron esta mañana dos individuos, resultando uno de ellos con una herida en la cabeza que su contrario le causó con un palo.

—El valiente matador de toros José Centeno ha sido contratado para torear el día 13 de Setiembre en Higuera y el 16 del mismo mes en Aracena.

Un torero doctor

Dicen de Madrid: «El día 22 del presente mes se verificará una corrida de novillos en Carabanchel Bajo, estocando en ella el novel matador José Mediavilla y Cifan.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 19 de Agosto de 1897. Servicio para el 20. Jefe de día: el teniente coronel de Granada don Fernando Morales.

Noticias taurinas

Se encuentra en esta ciudad el empresario de la plaza de toros de Ecija don Alfredo Serrano, que viene a comprar los becerros que han de lidiar en dicha plaza las «Niñas toreras» el 22 de Setiembre.

DE BADAJOZ

18 Agosto. Hoy se han verificado solemnemente honras fúnebres en la iglesia catedral por el alma del señor Cánovas del Castillo.

Sección religiosa

Santo de hoy.—San Luis, obispo de Tolosa. Santo de mañana.—San Bernardo Claraval, doctor y fraile.

Sección amena

Nota cómica. En una agencia de colocaciones: —¿Qué clase de criado desea usted? El cliente, después de un rato de meditación: —Quisiera uno de esos antiguos criados que viven y mueren en casa de sus amos.



Solución al acertijo anterior: La muerte. Idem al jeroglífico: Santiago Fuerte Mas.

La Zarparrilla Del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, foroncos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos, érrigidos de sangre venida, esta medicina es un verdadero específico.

La Zarparrilla del Dr. Ayer.

PREPARADA POR DR. J. G. AYER Y Ca., LOWELL, MASS., E. U. A. Medallas de Oro las en Principales Exposiciones Universales.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

pone al hombre desfigurado, triste, meditando y á veces iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el AIBAF SERDNA.

ARRIENDAN pisos en Pasaje de Zamora, núm. 8 y Gonzalez de León, 2, frente á las cocheras del tranvía, dentro dan razón, y Alfoll, núm. 2, local para industria; en Almirantazgo, 11, almacén de ultramarinos, está la llave y dan razón: para su ajuste, Castellar, 55.

Escofet Tejera y Cia. MOSAICOS

Piedra Artificial, Baños, Fregaderos, Piletas, Peldaños, Balastradas Ménsulas, Zócalos, Pavimentos para Aceras, Cemento, Lafarge, Cal de Teil, Cemento Portland Inglés, Cemento Roquefort, Azulejos Blancos y en dibujos, Azulejos cartón-piedra, Jarrones, Anforas, Platos, Macetas, Floreses, Columnas é infinitad de artículos para el ramo de construcción y decoración.

VIAJES QUE HARÁ Entre Sevilla y Sanlúcar de Barrameda durante el mes de Agosto de 1897

Table with columns for Salidas de Sevilla and Salidas de Sanlúcar, listing dates and times for various days of the week.

PRECIOS.—Primera, pesetas 5.—Segunda, pesetas 3. COSARIO, Miguel Quintana. Sevilla: Las Navas, 20. Sanlúcar: Ancha, 33.

L'Helvetia Italia. Compañía de Seguros generales DOMICILIADA EN SAN GALL (SUIZA). Capital social, frs. 10.000.000. Fondo de reserva. 2.063.300.

Tejas planas. Las mejores y mas baratas son las de José Yargas y Velazquez, á 100 pesetas millar, puestas sobre vagón ó en obras en Sevilla. Dirección calle del Botis, núm. 11.

AGUA DE AZAHAR DE LA Giralda. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

ASCENSIO GONZALEZ CAMAS.—Teléfono núm. 190. Vinos tintos y blancos, vinagres y aguardientes. AL POR MAYOR Y MENOR SE GARANTIZA SU PUREZA Y CALIDAD.

SE ARRIENDAN las casas calle Jesús 7, O'Donnell 17 y Encarnación 16. Dan razón Rioja, 18. SE ARRIENDA en precio módico la casa calle Daoiz, núm. 8, con espaciosas habitaciones, jardín y cuartos. Informan, Mercedes, 70.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (66)

SIN-SUERTE HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO

Voy, pues, á referir lo que ha ocurrido: Hará unas tres semanas, nos hallábamnos reunidos en el salón, después de comer, mi familia y yo, cuando llegó el doctor B..., un joven interno que me ha sido recomendado de París.

din y tiene á su lado una señorita para acompañarla. Atravesamos, pues, el jardín el doctor y yo y entramos en el pabellón, donde hallamos á vuestra tía sentada cerca del fuego y leyendo muy tranquilamente un libro que yo le había enviado por la mañana.

—Mi sobrino ha venido á ser mi curador por consecuencia del estado mental en que me encuentro, y él es el administrador de mis bienes hasta que por mi muerte pasen á su poder como heredero. Tal vez si yo os dijese «no estoy loco, quiero salir de aquí, quiero que se me devuelvan mis bienes», pudierais aquél oponerse, porque siempre es duro desprenderse de lo que casi se posee en propiedad; y como en materia de locura es imposible demostrar materialmente la curación, llegaría fácilmente á convenceros, ó al menos á convencer á los tribunales.

—Y bien, señor, dijo Miguel, ¿qué pensáis de esto? Y glosó la pregunta con una irónica sonrisa. —Pues bien, contestó el barón, pienso que todo va perfectamente... —En el mejor de los mundos, ¿no es así? Como decía el doctor Pangloss, repuso Miguel, que tenía algunas nociones de literatura.

—Prueba que la señora condesa quiere salir de la casa de locos; que os conoce y sabe que sois... perdon... no encuentro la frase, dijo Miguel con insolencia. El señor de Neville dió una fuerte patada en el suelo, fuera de sí.

Vertical text on the right edge of the page, including page numbers and other markings.